
RESUMEN
DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 

_______________________________________________________________________ 
MARTES 18 DE NOVIEMBRE DE 2014 

 

1 

FUENTE: http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13 

DIVIDE A PARTIDOS E INE EL REPARTO DE EROGACIONES 
 
Los partidos políticos y el Instituto Nacional Electoral (INE) sostienen diferencias relativas a la posibilidad de que 
los primeros decidan la distribución del total de sus erogaciones entre los candidatos. Aunque el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) consideró antes que esa medida fue usada por el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) en los comicios presidenciales de 2012 para evitar que el entonces candidato, Enrique Peña, 
rebasara el tope de campaña fijado por el Instituto Federal Electoral (IFE), de 336 millones de pesos, ahora 
defiende esta interpretación frente a la de los consejeros, quienes sostienen que a partir de la reforma 
constitucional deben respetarse los porcentajes de recursos asignados a cada candidato, como estipula la Ley 
General de Instituciones y Procedimientos Electorales (Legipe). En entrevista, el consejero Benito Nacif comentó: 
“persisten diferencias sobre la interpretación de artículos, que van de si ellos deciden cómo se prorratea un 
porcentaje, a una discusión conceptual entre las diferencias entre gastos genéricos y compartidos”. (LA 
JORNADA, POLÍTICA, P. 15, CIRO PÉREZ SILVA) 
 

NO SE PUEDE ASEGURAR QUE ENTRE DINERO SUCIO: INE 
 
Lorenzo Córdova Vianello, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), señaló que es imposible 
asegurar que entre dinero proveniente del crimen organizado en las campañas electorales. En entrevista, dijo 
que la reforma político-electoral facilita el blindaje a las campañas electorales, con el sistema de fiscalización en 
tiempo real que ha implantado el Instituto, el cual da las herramientas para realizar un monitoreo y detectar 
algún financiamiento ilegal. Explicó que dicho sistema, llamado Oficialía Electoral, permite identificar el número 
de espectaculares, propaganda e incluso los actos de proselitismo que realizan diariamente los candidatos. 
(MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 13, REDACCIÓN) 
 
ALISTA PRD PROTOCOLO CONTRA NARCOCANDIDATOS 
 
La dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) lanzará hoy un protocolo para evitar la 
postulación de candidatos vinculados con la delincuencia organizada. Los candados y requisitos también serán de 
aplicación obligatoria para dirigentes y servidores públicos de todos los niveles, así como para diputados y 
senadores en funciones. Entre las medidas que contempla el protocolo se encuentra solicitar información a las 
autoridades locales y federales sobre los aspirantes. En la situación de que se haga algún señalamiento, se 
solicitará de manera formal la investigación del caso. También será obligatorio hacer pública la declaración 
patrimonial de los interesados en ser postulados por el sol azteca, quienes deberán firmar un compromiso por 
escrito. Carlos Navarrete, dirigente nacional del PRD, informó que el protocolo fue aprobado por unanimidad en 
el Comité Ejecutivo Nacional (CEN). Explicó que las medidas se pondrán en marcha de manera inmediata, pues 
los nuevos filtros deberán aplicar para la postulación de candidatos al proceso electoral de 2015. 
(REFORMA, NACIONAL, P. 4, CLAUDIA GUERRERO) 
 
 

 

 

 

 

 

 



RESUMEN
DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 

_______________________________________________________________________ 
MARTES 18 DE NOVIEMBRE DE 2014 

 

2 

FUENTE: http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13 

ELEGIRÁN CONSEJEROS DEL PRI A SU CANDIDATO PARA GUERRERO 
 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) seleccionará a su próximo candidato a la gubernatura de Guerrero 
por medio de una convención de delegados. Éste fue el acuerdo al que llegó el Consejo Político Estatal que 
sesionó el domingo. Con la resolución quedó descartada la posibilidad de que la designación del abanderado 
priísta para 2015 surja de una encuesta, como se venía manejando. Aunque al principio se pretendió realizar el 
encuentro en privado, al final se decidió abrir los trabajos, se aprobó participar en coalición con el Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza, con los que ya hay una alianza. De esa forma, irían juntos por la 
elección de diputados federales, locales, gobernador y presidentes municipales. (MILENIO DIARIO, CIUDAD Y 
ESTADOS, P. 27, ROGELIO AGUSTÍN) 
 
PRD AVENTAJA EN VENUSTIANO CARRANZA 
 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) tiene una ventaja en intención de voto de casi 40% sobre su más 
cercano competidor en la delegación Venustiano Carranza, Distrito Federal, según la encuesta realizada en 
viviendas de El Universal. El PRD, con 57% de intención de voto, encabeza las preferencias en una elección de jefe 
de gobierno. La segunda posición la ocupa el Partido Revolucionario Institucional (PRI), con 19.3% de la 
intención de voto. En tercera posición se ubica el Partido Acción Nacional (PAN), con 11.6%, y en cuarta posición 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena), con 9.4 por ciento. (EL UNIVERSAL, NACIÓN Y METRÓPOLI, P. 1 Y 
2, CARLOS ORDÓÑEZ)  
 
EL TEPJF, LA MEJOR VÍA PARA RESOLVER CONTROVERSIAS ELECTORALES: LUNA RAMOS 
 
José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF), aseguró que esta instancia jurisdiccional se ha consolidado como la mejor vía para 
resolver controversias político-electorales, lo cual se demuestra con el aumento de juicios promovidos, que en los 
últimos tres años suman más de 60 mil. En su colaboración en el programa En los tiempos de la radio, conducido 
por Óscar Mario Beteta, el Magistrado recordó que hoy rendirá su IV Informe Anual de Labores ante los plenos de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), así como de las 
Magistradas y los Magistrados del TEPJF. Al respecto, invitó a la ciudadanía a consultar la revista electrónica en la 
que se da cuenta de toda la labor del TEPJF, misma que puede ser descargada en la página www.te.gob.mx.  
Destacó que la confianza de los ciudadanos en el organismo jurisdiccional se ha incrementado, pues son ellos los 
que promueven 87% de los juicios resueltos por los Magistrados. Además, destacó: “Nuestras sentencias han 
impulsado una democracia igualitaria, poniendo énfasis en las mujeres y en los pueblos y comunidades 
indígenas. Derivado de las resoluciones de la justicia electoral, más mexicanas ocupan cargos públicos y son los 
indígenas quienes deciden la manera en que realizan sus elecciones”. Luna Ramos señaló que el TEPJF también 
lleva a cabo acciones de capacitación para la ciudadanía, la militancia partidista, los jóvenes universitarios, y las 
niñas y niños. Asimismo, destacó que el modelo mexicano de justicia electoral se ha convertido en un referente a 
nivel internacional. Lo anterior, dijo, da cuenta de que el TEPJF está listo para las elecciones de 2015.  
(EN LOS TIEMPOS DE LA RADIO, ÓSCAR MARIO BETETA, GRUPO FÓRMULA)} 
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TEPJF RINDE IV INFORME DE LABORES 
 
José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), rinde hoy su IV Informe de Labores, en el que presentará un balance del trabajo realizado entre el 1 de 
noviembre de 2013 y el 31 de octubre de 2014. En dicho Informe, el Magistrado Presidente dará cuenta de que el 
organismo a su cargo recibió un total de cinco mil 558 medios de impugnación, de los cuales cuatro mil 149 
fueron promovidos por ciudadanos que consideraron que se violaron sus derechos político-electorales. En el 
periodo que comprende el Informe se reporta que se resolvieron cinco mil 579 asuntos mediante el dictado de 
dos mil 859 sentencias, de las cuales 91.27% se aprobó por unanimidad y sólo 8.73% por mayoría. (NOTICIAS 
MVS.COM, FRANCISCO RUBIO) 
 
EL TEPJF, COMPROMETIDO CON LA TRANSPARENCIA, LA CONSOLIDACIÓN DEMOCRÁTICA Y LA TUTELA 
DE LOS DERECHOS CIUDADANOS: ACADÉMICOS 
 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) abona a la consolidación del sistema 
democrático por la calidad de sus sentencias, el compromiso con la transparencia y la protección de los derechos 
político-electorales de la ciudadanía, coincidieron César Astudillo Reyes, Miguel Ángel Granados Atlaco y 
Santiago Nieto Castillo, académicos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Al hacer un balance 
de la labor jurisdiccional del organismo, durante la emisión del programa de radio EscúchaTE, que se transmite 
por www.te.gob.mx, Astudillo Reyes, investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas, y Granados Atlaco, 
catedrático en la Facultad de Derecho, destacaron que el TEPJF, además de proteger el voto activo y pasivo, 
también tutela diversas garantías fundamentales como la libertad de expresión, de asociación y otras. 
En vísperas del IV Informe de Labores del Tribunal, que se presentará hoy ante los plenos de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y del TEPJF, Astudillo Reyes afirmó que los 
temas de la democracia son de interés público. Ante ello, invitó a la ciudadanía a estar atenta sobre el estado de 
salud que guarda nuestro sistema democrático, a través del mensaje que emitirá José Alejandro Luna Ramos, 
magistrado presidente de la Sala Superior. Granados Atlaco manifestó que este Informe de Labores brinda a la 
sociedad la oportunidad de identificar a una institución garante del sistema electoral y conocer toda la 
información relacionada con los medios de impugnación y las acciones realizadas para fortalecer la vida 
democrática del país. Por su parte, en el programa de televisión Justicia electoral a la semana, Nieto Castillo 
señaló que la rendición de cuentas es vital para la democracia, pues un informe de labores, como el que 
presentará mañana el TEPJF, es el ejercicio de una responsabilidad del funcionario que lo rinde, “pero también 
representa el derecho de los ciudadanos de saber cómo operan las instituciones y la situación que guarda una 
determinada administración”. (NOTIMEX, REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 7, DOLORES ACOSTA; 
INTERNET: PUBLIMETRO.COM, NOTIMEX; PÁGINA CIUDADANA.COM, REDACCIÓN; NOTICIAS NVM.COM, 
REDACCIÓN; PROYECTO CINCO.COM, REDACCIÓN; E-CONSULTA.COM, REDACCIÓN; YAHOO NOTICIAS.COM, 
REDACCIÓN; ALTERNANCIA.COM, REDACCIÓN) 
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INSERCIÓN/ INFORME DE LABORES 2013-2014/ TEPJF 
 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) publicó una inserción con motivo del Informe de 
Labores 2013-2014 que el día de hoy presenta José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del organismo 
jurisdiccional. En el texto publicado en los diarios Reforma y El Sol de México se afirma que: “La justicia electoral 
se ha consolidado como la mejor vía para resolver las controversias político-electorales. Tan sólo en este año, el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) recibió más de 5,000 asuntos. La ciudadanía ha 
aumentado su confianza en la institución. Muestra de lo anterior es que 74% de los asuntos fueron promovidos 
por mexicanas y mexicanos. Pero en el Tribunal Electoral no sólo se imparte justicia pronta y expedita, también 
capacitamos a mujeres, hombres, jóvenes, indígenas, niñas y niños, además de editar libros y producir programas 
de televisión para expandir la cultura democrática. ¿Quieres conocer más? Descarga la siguiente aplicación en tu 
dispositivo móvil y entérate de las acciones que realiza el TEPJF”. Al final de la publicación se incluye un código 
QR para realizar la descarga del Informe. (REFORMA, NACIONAL, P. 16; EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 10, 
TEPJF) 
 
INSERCIÓN/ INFORME DE LABORES 2013-2014/ TEPJF 
 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) publicó una inserción con motivo del Informe de 
Labores 2013-2014 que el día de hoy presenta José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del organismo 
jurisdiccional. En el texto publicado en los periódicos El Universal, Excélsior, Milenio Diario, La Jornada y El 
Economista se menciona: “La democracia se basa en la participación ciudadana y, para conseguirla, la 
transparencia es indispensable. En este sentido, el Tribunal Electoral presenta su Informe de Labores 2013-2014, 
en el que se resumen las labores realizadas a favor de la democracia mexicana. Te invitamos a conocer el 
contenido de este documento por medio de la siguiente aplicación, que podrás descargar en tu dispositivo móvil”. 
Al final de la publicación se incluye un código QR para realizar la descarga del Informe. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, 
P. 8; EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 7; MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 15; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 9; EL 
ECONOMISTA, VALORES Y DINERO, P. 15, TEPJF) 
 
INVITA EL TEPJF AL IV INFORME DE LABORES 
 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) invita a la presentación del IV Informe de 
Labores que rendirá el magistrado presidente, José Alejandro Luna Ramos, en cumplimiento de la fracción XXI 
del artículo 191 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación. La cita es hoy a las 9:45 horas, en el Salón 
de Plenos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), ubicado en Pino Suárez 2, colonia Centro, 
delegación Cuauhtémoc, México, D.F. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; PUBLIMETRO.COM, NOTIMEX; REPORTE 
US.COM, NOTIMEX) 
 
EN LA SCJN, SESIÓN SOLEMNE PARA RECIBIR EL IV INFORME DE LABORES DEL TEPJF 
 
Este martes, el Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (TEPJF) tiene en su agenda una sesión solemne 
conjunta con los plenos del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), para recibir el IV Informe de Labores del magistrado José Alejandro Luna Ramos, presidente 
del organismo jurisdiccional en materia comicial. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 23, JUAN PABLO REYES) 
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CARTA ACLARATORIA 
 
En la sección “El correo ilustrado” del periódico La Jornada se publicó la siguiente carta aclaratoria: “En relación 
con la nota publicada en la página 17 de la edición del 16 de noviembre de 2014, titulada ‘Senadores alistan 
procesos para designar fiscal anticorrupción y titular de la Fepade’, le informo que Santiago Nieto Castillo dejó de 
formar parte de la Sala Regional de la V circunscripción plurinominal, con sede en Toluca, del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desde el 8 de marzo de 2013, cuando entraron en funciones los 
nuevos integrantes de ese Pleno designados por el Senado. El actual presidente de la Sala Regional Toluca es el 
magistrado Juan Carlos Silva Adaya”. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 2, TEPJF) 
 

PESE A RECORTES, DAN AL PODER JUDICIAL 1.5 MIL MILLONES ADICIONALES 
 
Aunque la Cámara de Diputados recortó cinco mil millones de pesos al proyecto de gasto del Poder Judicial para 
2015, éste obtuvo mil 500 millones adicionales y la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) logró un 
aumento de 100 millones de pesos en su gasto del próximo año. En total, se autorizaron recursos para este rubro 
por 51.7 mil millones de pesos. “Nosotros hemos sido, somos y seremos respetuosos de la labor de los señores 
ministros, de la estructura y la importancia del Poder Judicial, pero creemos que es necesario hoy un ejercicio de 
reflexión, de autocrítica, de auto revisión y de concientización del propio Poder Judicial, de los propios ministros, 
de acuerdo con el entorno social que se vive”, consideró Ricardo Fidel Pacheco Rodríguez, presidente de la 
Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados. Por su parte, el panista Damián Zepeda Vidales, presidente de la 
Comisión de Hacienda, dijo que es necesario regular y poner límites a los altos salarios en el sector, mientras que 
la perredista Alfa González Magallanes, secretaria de la Comisión de Justicia, propuso hacer un llamado respecto 
de los salarios de los ministros de la Corte. En 2014, el gasto destinado a la SCJN asciende a cuatro mil 553 
millones 898 mil 691 pesos; el Consejo de la Judicatura dispone de 43 mil 199 millones 52 mil tres pesos, y el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dos mil 488 millones 615 mil 478 pesos. (EL 
FINANCIERO, POLÍTICA, P. 22, VÍCTOR CHÁVEZ) 
 
DISTRITO FEDERAL 

 
ARRANCA EL REGISTRO DE CANDIDATOS CIUDADANOS 

  
Del 1 al 5 de diciembre próximo se realizará el registro de candidatos independientes para los cargos de jefe 
delegacional y diputados locales a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) para las elecciones 
intermedias de 2015, informó el Instituto Electoral del DF (IEDF). Cabe destacar que será la primera vez en que 
haya candidatos independientes, después de que en abril pasado la ALDF las avaló. De acuerdo con la 
convocatoria y los lineamientos publicados en la página de Internet www.iedf.org.mx, la solicitud de registro 
deberá ir acompañada por la credencial para votar con fotografía vigente, acta de nacimiento y constancia de 
residencia. (MILENIO DIARIO, CIUDAD Y ESTADOS, P. 23, ELIA CASTILLO) 
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EVIDENCIA GRABACIÓN OTRO “MOCHE” DE BORJA 
 
Además de buscar un “moche” de 20 millones de pesos en un contrato de compra de pintura, Édgar Borja, 
diputado del Partido Acción Nacional (PAN) en el Distrito Federal, también negoció otra comisión por un 
contrato de digitalización de documentos, captura de datos y archivos. De acuerdo con la grabación de una 
llamada telefónica, el panista habla con un "tocayo" sobre los términos del contrato, que tendría un costo de 10 
millones de pesos, aunque en el audio no se especifica para qué área sería. (REFORMA, NACIONAL, P. 1, STAFF) 
 
GUERRERO 
 
QUE NOS INVESTIGUEN: ALCALDES DE GUERRERO 
 
La coordinación de los munícipes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y alcaldes del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) en Guerrero, rechazaron tener vínculos con el crimen organizado, por lo que 
incluso exhortaron a las autoridades a realizar las investigaciones correspondientes para deslindarlos de esas 
imputaciones. Mario Moreno, coordinador de los alcaldes del PRI en Guerrero, rechazó que él o sus homólogos de 
Taxco, Zihuatanejo, y Chilapa de Álvarez tengan vínculos con el crimen organizado. En entrevista, Moreno 
informó que meses atrás pidió tanto a las procuradurías General de Justicia del Estado (PGJE), como a la General 
de la República (PGR), investigar las gestiones y actividades de los ejecutivos locales, de las que "salieron 
limpios". (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 4, ISRAEL NAVARRO, ANTONIO BELMONT Y AGUSTÍN ESTEBAN) 
 
GANA ÁNGEL AGUIRRE ESPACIO EN EL SOL AZTECA 
 
Ángel Aguirre, ex gobernador de Guerrero, y David Jiménez Rumbo, ex senador del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), salieron ganadores con la designación de la nueva dirigencia estatal del sol azteca. 
Con el nombramiento del ex diputado local Celestino Cesáreo Guzmán como presidente perredista en la entidad, 
ganó la corriente de Nuevo Guerrero, que dirige Jiménez Rumbo. En la sesión, llevada a cabo en un hotel de la 
ciudad de México y que concluyó la madrugada del lunes, los consejeros eligieron a Jorge Salgado Parra, diputado 
federal, como secretario general. Este último es hijo de Jorge Salgado Leyva, ex secretario de Administración y 
Finanzas del gobierno estatal, y ambos pertenecen al grupo de Aguirre. (REFORMA, NACIONAL, P. 5, JESÚS 
GUERRERO) 
 
MICHOACÁN 
 
TRAS 20 AÑOS DE MILITANCIA, PANISTA DEJA EL PARTIDO 
 
Alfonso Martínez Alcázar, presidente de la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán, anunció su renuncia 
definitiva al Partido Acción Nacional (PAN), en el que militó durante más de 20 años, luego de que la semana 
pasada criticó reiteradamente el actuar de su dirigente estatal y denunció anomalías en la conformación del 
padrón electoral. Nieto de Alfonso Martínez Serrano, ex presidente municipal, el legislador de 39 años de edad 
compitió en las elecciones pasadas por la candidatura interna hacia la gubernatura del estado frente a Luisa 
María Calderón, hermana del ex presidente Felipe Calderón Hinojosa, pero se hizo a un lado a cambio de la 
diputación. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 18, DALIA MARTÍNEZ)  
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OAXACA 

 
ASEGURAN NORMALISTAS NO APOSTAR A VIOLENCIA 

 
Al participar en la caravana con los padres de los normalistas de Ayotzinapa desaparecidos, Omar García, 
estudiante que sobrevivió al ataque armado en Iguala, advirtió que los normalistas no le apuestan a la violencia. 
"Hemos evitado al máximo ser demasiado violentos. Puedo mencionar que no hemos controlado a nuestra gente 
totalmente y es cuando han ocurrido algunos acontecimientos, pero no le estamos apostando a la violencia, por lo 
menos no ahora, sino hasta que se haga una violencia legítima, una violencia de respuesta", dijo. 
García marchó ayer en Oaxaca junto a familiares y normalistas de los estudiantes desaparecidos en Iguala desde 
el 27 de septiembre. (REFORMA, NACIONAL, P. 6, VIRGILIO SÁNCHEZ)  
 

DICE CÁRDENAS SOLÓRZANO A NAVARRETE: RENUNCIA ES PERSONAL 
 
Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano señaló ayer que la renuncia de Carlos Navarrete, presidente del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), no es un asunto de Estatutos, sino una decisión personal ante la crisis que vive el 
partido. "Yo hice un llamado a la reflexión y se trata de tomar decisiones personales, esto es un asunto que está 
más allá de los Estatutos, se trata de reflexiones y de decisiones personales", planteó en entrevista telefónica. 
Dijo estar dispuesto a reunirse con Navarrete para exponer directamente su planteamiento, aunque advirtió que 
eso no modificará su propuesta de que renuncien los dirigentes para abrir paso a una renovación interna. 
La dirigencia nacional del PRD acordó ayer que la propuesta de renuncia de los dirigentes, planteada por 
Cárdenas el domingo, será analizada en una reunión del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), el próximo 29 de 
noviembre. Miguel Barbosa, coordinador del sol azteca en el Senado de la República, demandó a la dirigencia 
nacional del partido a dar el primer paso en la transformación interna, al reconocer que viven una de las peores 
crisis de su historia. Consideró la carta de Cárdenas un punto de inflexión en el partido, pero rechazó 
pronunciarse a favor o en contra de la renuncia de la dirigencia. Por otro lado, el legislador aseguró que antes de 
que concluya el actual periodo ordinario de sesiones, la Cámara alta definirá al fiscal anticorrupción y al titular de 
la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), nombramientos de primera 
importancia para enfrentar la crisis de credibilidad en las instituciones del Estado mexicano. René Bejarano, líder 
de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN) del PRD, urgió a la dirigencia de ese partido a dejar sus 
cargos, como lo propuso Cárdenas. Advirtió que, de no hacerlo, no sólo se profundizará la crisis interna, sino que 
podrían registrarse renuncias de cuadros importantes, como el propio Cárdenas. Bejarano dijo que él, Carlos 
Sotelo, Mara Pastrana y Carmen Vera votaron en contra del pronunciamiento aprobado por el CEN para llevar el 
tema a discusión en la próxima sesión del Consejo Nacional. Dolores Padierna, vicecoordinadora del PRD en el 
Senado, coincidió en que la dirigencia nacional debe renunciar. Mario Delgado, de Movimiento Progresista, 
demandó la salida de Navarrete, tras acusarlo de haber recibido dinero del crimen. (REFORMA, NACIONAL, P. 1, 4 
Y 5, FRANCISCO ORTIZ Y CLAUDIA GUERRERO; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1, 5 Y 9, REDACCIÓN, CARINA 
GARCÍA Y FRANCISCO NIETO; EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 1 Y 6, LETICIA ROBLES DE LA ROSA) 
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PAN QUIERE APOYO DE ALCALDES Y CONGRESOS 
 
El Partido Acción Nacional (PAN) propuso que un eventual Pacto por la Seguridad en el país cuente con la 
adhesión de los alcaldes y los congresos locales, pues para atender esta problemática se requiere de la 
participación de todos los niveles de gobierno. Adrián Juárez Jiménez, coordinador de Asuntos Metropolitanos 
del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, indicó que si bien los gobiernos federal y estatales tienen como 
tarea prioritaria el combate al crimen, es tiempo de que las autoridades locales contribuyan más en el tema.  
En entrevista, el también presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados del Estado de México, 
expuso que la clase política debe hacer un frente común para atender los problemas de seguridad y violencia, 
considerando que éstos pueden afectar los 17 procesos electorales que se realizarán el próximo año.  
En las últimas semanas, la Secretaría de Gobernación (Segob) y los partidos políticos han discutido establecer un 
acuerdo para proteger las elecciones de 2015 de la infiltración del crimen organizado, a propuesta de Ricardo 
Anaya, presidente del blanquiazul. Desde la óptica del PAN, la firma de dicho pacto no exime a los institutos 
políticos de su responsabilidad de postular a los puestos de elección popular a hombres y mujeres que cuenten 
con garantías de honorabilidad y de no estar vinculados con el crimen. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 4, HÉCTOR 
FIGUEROA ALCÁNTARA) 
 
CRECER, EL RETO GLOBAL, RECONOCE PEÑA NIETO 
 
Enrique Peña Nieto, presidente de México, expuso a dos de los principales bloques económicos del mundo —el de 
naciones agrupadas en la APEC (Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico) y las que integran el G20— las 
reformas económicas, políticas y sociales en México. Al hacer un balance de su gira por Asia y Oceanía, advirtió 
que México es un país abierto al mundo, en el que la derrama económica y los empleos que se generan dependen, 
en buena medida, del crecimiento global. En el mensaje que dio al concluir la gira, subrayó que de la 
implementación de las reformas estructurales depende “en buena medida” alcanzar los objetivos de crecimiento 
económico que se ha trazado su administración. “Hoy el gran reto que tienen las economías globales, y 
especialmente las que se reúnen en el G20, es, precisamente, cómo lograr mayor crecimiento económico, cómo 
generar más empleo, que es un problema de las principales economías globales y del mundo entero”, asentó. 
(EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, FRANCISCO RESÉNDIZ) 
 
VIDEGARAY CASO, PENSADOR GLOBAL 
 
La revista Foreign Policy incluyó a Luis Videgaray Caso, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP), en su lista de los 100 Pensadores Globales de este año, en la categoría de Tomadores de Decisiones por 
“Reenergizar a México”. Dicha publicación destaca el esfuerzo realizado por Videgaray Caso para la aprobación 
de la reforma energética en el Congreso de la Unión, convirtiéndose ésta en la primera ocasión en que la revista 
menciona en su lista a un secretario de Hacienda mexicano. Este año, en la categoría de Tomadores de Decisiones 
figuran también Narendra Modi, primer ministro de la India; Angela Merkel, canciller de Alemania; Hassan 
Rouhani, presidente de Irán; José Mujica y Luis Almagro, presidente y ministro de Relaciones Exteriores de 
Uruguay, y Matteo Renzi, primer ministro de Italia. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 2, JORGE RAMOS) 
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CIDH ALISTA AL GRUPO DE ASESORES DEL CASO IGUALA 
 
El grupo interdisciplinario que busca dar aval técnico a las acciones iniciadas por el Estado mexicano a raíz de la 
desaparición de 43 estudiantes de Ayotzinapa, Guerrero, estará conformado por entre ocho y 10 expertos con 
mandato renovable de seis meses, dijo el lunes Emilio Rabasa, embajador mexicano ante la Organización de 
Estados Americanos (OEA). Señaló que los representantes de las víctimas, el Estado y la Comisión Interamericana 
de Derechos Humanos (CIDH) negocian actualmente la cantidad exacta y el perfil de los integrantes del comité 
asesor, cuya creación fue acordada la semana pasada y será rubricada hoy martes por las tres partes en la capital 
mexicana. El grupo deberá emitir recomendaciones al trimestre de iniciar labores. Por otro lado, durante el mitin 
en Oaxaca, en la caravana para promover el Gran Movimiento Nacional, Omar García Velásquez, sobreviviente de 
los hechos violentos del 26 de septiembre en Iguala, exigió a los partidos políticos no colgarse de su dolor ni 
politizar su movimiento, además de exigir la aparición con vida de sus 43 compañeros desaparecidos.  
García Velázquez convocó a la sociedad a la construcción de un gran movimiento nacional que no sólo ayude a 
encontrar con vida a sus hijos y compañeros, sino a localizar a los 30 mil desaparecidos víctimas del crimen 
organizado en el país. En tanto, Movimiento Regeneración Nacional (Morena) publicó un desplegado en el que 
exige a Enrique Peña Nieto, presidente de México, “dejar de amenazar a la sociedad mexicana y desistir de su 
estrategia de infiltración y provocación a las manifestaciones”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 13, AP Y FRANCISCO 
NIETO; LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 1 Y 3, MAR HORACIO RAMOS) 
 
TRABAJARÁ NARRO EN SEDE ALTERNA POR CIERRES EN CU; LLAMA LA UNAM A LA NORMALIDAD 
ACADÉMICA 
 
José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), informó que, debido a que 
sus oficinas permanecían hasta anoche bloqueadas con barricadas colocadas por encapuchados, se trasladará 
hoy a una sede alterna. La máxima casa de estudios informó que el resto de la comunidad universitaria retomará 
sus actividades académicas de manera normal. Los encapuchados mantuvieron ayer cuatro barricadas que 
instalaron desde el domingo en Ciudad Universitaria, pero con pocos participantes. En la Torre de la Rectoría 
permaneció cerrado el acceso principal, que da a la explanada “Javier Barros Sierra”, con tarimas, conos y 
diversos señalamientos viales. Además, mediante un desplegado, la Universidad rechazó la violencia y exhortó a 
mantener las protestas en el marco de la ley, para preservar a la institución, al tiempo que hizo un llamado para 
volver a la normalidad académica. En tanto, la dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN) condenó los hechos 
violentos registrados el sábado pasado en CU, y exigió a las autoridades del Distrito Federal que realicen una 
investigación profunda de lo ocurrido. En un comunicado, el dirigente del partido, Ricardo Anaya, también 
demandó al gobierno encabezado por Miguel Ángel Mancera actuar de inmediato y castigar a los agentes 
policiacos responsables con todo el peso de la ley. (REFORMA, NACIONAL, P. 11, MIRTHA HERNÁNDEZ ) 
 
ABARATAN GASOLINA, PERO NO EN MÉXICO 
 
La caída en los precios internacionales del crudo ha beneficiado a Pemex, pues paga menos por las gasolinas que 
importa, pero dicho ahorro no beneficia al consumidor mexicano. En sus indicadores, la petrolera informó que, 
entre agosto y septiembre de 2014, ahorró 127 millones de dólares en la compra de gasolinas al exterior.  
De acuerdo con el último reporte de las finanzas públicas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), 
en el periodo enero-septiembre, el subsidio a estos combustibles fue de 41 mil 650 millones de pesos. Esto es, 
50.3% menos que en el mismo periodo de 2013, cuando se destinaron 84 mil 88 millones. (REFORMA, 
NACIONAL, P. 1, ALEJANDRA LÓPEZ) 
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DETIENEN A SUCESOR DEL CHINO ÁNTRAX 
 
Efectivos de la Secretaría de Marina (Semar) detuvieron el jueves pasado a Rafael Guadalupe Félix Núñez, el 
Changuito, a quien se señala como el sucesor de Rodrigo Aréchiga Gamboa, el Chino Ántrax, como jefe de sicarios 
de la célula criminal conocida como Los Ántrax. Félix Núñez fue detenido en un operativo desplegado en 
Culiacán, Sinaloa, de acuerdo con información publicada en su página de Internet por el semanario Ríodoce.  
El sitio agrega que el Changuito es yerno de Martiniano Vizcarra Burgos, subdirector de la Policía Ministerial de 
Sinaloa, quien fue recluido el sábado en el penal de Culiacán. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 14, REDACCIÓN)  
 
GÉNEROS DE OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE POLÍTICO/ OJO AL TRIFE (SIC)/ JOSÉ CONTRERAS 
 
Este martes, el presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, José Alejandro Luna Ramos, 
rendirá su IV Informe Anual de Labores. Habrá que estar atentos a esa ceremonia, que tendrá lugar en la sede de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación, pues seguramente habrá mensajes cifrados. (LA CRÓNICA DE HOY, 
OPINIÓN, P. 2, JOSÉ CONTRERAS) 
 
AGENDA DEL DÍA 
 
• En la agenda del día publicada en el periódico Rumbo de México se mencionó que José Alejandro Luna Ramos, 
magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), rinde hoy su IV Informe 
de Trabajo. (RUMBO DE MÉXICO, NACIONAL, P. 2, REDACCIÓN) 
 
ESPECTRO/ EL TIEMPO SE AGOTA PARA EL IFT Y LA SCT/ JAVIER TEJADO DONDÉ 
 
El sector de las comunicaciones enfrenta una encrucijada. El sector levanta vuelo en beneficio de más de 100 
millones de usuarios; o se hunde en un entorno de decisiones mal ejecutadas, corrupción y acuerdos cupulares al 
margen de la ley. A fines de esta semana sabremos, en definitiva, quiénes son los postores en las dos nuevas 
televisoras comerciales de TV digital que el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) está licitando. Este 19 
y 20 de noviembre los interesados deberán dar su oferta técnica, programática y económica. Además de una 
garantía de seriedad de 415 millones de pesos. El gobierno federal y el IFT llevan casi dos años en el tema. Uno 
esperaría que los interesados tuvieran claridad al pujar por cadenas de televisión, cuyo precio mínimo de 
referencia es de $830 millones de pesos. Pero no es así. En la semana que tienen que hacer sus ofertas el 
panorama es incierto. No se sabe cómo va, ni cuándo concluirá el reparto de millones de televisores digitales por 
parte del gobierno federal. De hecho, la Cámara de Diputados acaba de ordenar se le informe trimestralmente de 
los avances. Por si no fuera suficientemente grave lo anterior, el Presupuesto de Egresos de la Federación para 
2015 contiene una redacción en la que señala que el reparto de televisores no puede violentar la ley electoral ni 
otros acuerdos electorales. Así de vago está el tema. Con lo que el Instituto Nacional Electoral (INE) o incluso el 
Tribunal Electoral podrían suspender la entrega de estos televisores al arrancar las campañas electorales el año 
entrante. Con ello, no hay forma de saber, a falta de repartición de TV´s digitales, si los ganadores de las cadenas 
tendrán siquiera una audiencia que les vea. (EL UNIVERSAL, CARTERA, P. 2, JAVIER TEJADO DONDÉ) 
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EL OBSERVADOR/ LA CORTE DE PRIVILEGIOS/ SAMUEL GARCÍA 
 
No hay mejor espejo de la realidad política que vivimos en México que el presupuesto de gasto público que 
acaban de aprobar los diputados para 2015. Y es que en el reparto y en el uso del dinero público es donde se 
desnudan los verdaderos intereses de funcionarios y políticos, más allá de los discursos retóricos que lanzan al 
pueblo desde los balcones del poder. Las élites del Poder Judicial son una casta política privilegiada, casi 
intocable por los otros poderes, que perciben ingresos que casi nadie, o nadie, cuestiona. Tanto es así que la 
semana pasada, sin ningún comentario ni discusión de por medio, los diputados aprobaron millonarios sueldos y 
prestaciones para las élites del Poder Judicial, en momentos en que la economía apenas si crece y los empleos y 
salarios de la mayor parte de las familias del país acumula ya un deterioro de varios años. Los ministros de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), los Magistrados del Tribunal Electoral y los consejeros de la 
Judicatura Federal percibirán —según lo aprobado por los diputados— remuneraciones brutas totales anuales 
por 6.76 millones de pesos cada uno. (24 HORAS, NACIÓN, P. 22, SAMUEL GARCÍA) 
 
DINERO/ ENRIQUE GALVÁN OCHOA 
 
En la columna “Dinero” del periódico La Jornada se publicó un cuadro titulado “La feliz Navidad de la élite del 
poder”, en la que se mencionan los aguinaldos que recibirán diversos funcionarios públicos. En dicha tabla se 
dice que el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y los Magistrados Electorales tienen asignado 
un monto de 518 mil 757 pesos cada uno. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 6, ENRIQUE GALVÁN OCHOA) 
 
 


